



Nomos

Dynamik öffentlicher Online-Deliberation



Kommunikationsformen und Deliberationsdynamik

Eine relationale Inhalts- und Sequenzanalyse politischer
Online-Diskussionen auf Beteiligungsplattformen

Von Dr. Katharina Esau

2022, 293 S., brosch., 64,- €

ISBN 978-3-8487-8856-9

(Politische Kommunikation und demokratische
Öffentlichkeit, Bd. 21)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8856-9

Die Arbeit widmet sich der Dynamik öffentlicher Online-Deliberation. Basierend auf einer kritischen Auseinandersetzung mit dem klassischen Deliberationskonzept werden neben der Argumentation außerdem Narration, Emotionsäußerungen und Humor als deliberative Kommunikationsformen diskutiert. Neben der Gegenargumentation werden

Empathie, Konstruktivität, Reflexivität und echte Fragen als Bestandteile deliberativer Reziprozität betrachtet. Empirisch wird mittels relationaler Inhalts- und Sequenzanalyse zweier Online-Beteiligungsverfahren untersucht, inwiefern unterschiedliche Kommunikationsformen nachfolgende klassische und inklusive deliberative Reziprozität beeinflussen.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de





Nomos

Dynamics of Public Deliberation Online



Kommunikationsformen und Deliberationsdynamik

Eine relationale Inhalts- und Sequenzanalyse politischer
Online-Diskussionen auf Beteiligungsplattformen

By Dr. Katharina Esau

2022, 293 pp., pb., € 64.00

ISBN 978-3-8487-8856-9

(Politische Kommunikation und demokratische
Öffentlichkeit, vol. 21)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8856-9

This book is dedicated to the dynamics of public deliberation online. Based on a critical examination of the traditional concept of deliberation, it discusses narration, expressions of emotion and humour as deliberative forms of communication in addition to argumentation. In addition to classic counter-argumentation, it considers empathy,

constructiveness, reflection and genuine questions to be components of deliberative reciprocity. Empirically, relational content analysis and sequence analysis of two online participation platforms are used to investigate to what extent different forms of communication influence subsequent traditional and inclusive deliberative reciprocity.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary